

Jean Monnet, Erinnerungen eines Europäers: Auszug über die für die Umsetzung des Schuman-Plans geplanten Institutionen

Legende: Am 20. Juni 1950 werden die Regierungsverhandlungen über die Umsetzung des Schuman-Plans in Paris eröffnet. In seinen Erinnerungen schildert Jean Monnet seine Vorstellungen bezüglich der bei diesen Verhandlungen ins Auge gefassten Institutionen.

Quelle: MONNET, Jean. Erinnerungen eines Europäers, Vorwort von Bundeskanzler Helmut Schmidt. Aus dem Französischen von Werner Vetter. München Wien: Carl Hanser Verlag, 1978. 671 S. ISBN 3-446-12421-7. p. 410.

Urheberrecht: (c) 1978 Carl Hanser Verlag, München - Wien

URL:

http://www.cvce.eu/obj/jean_monnet_erinnerungen_eines_europaers_auszug_uber_die_fur_die_umsetzung_des_schuman_plans_geplanten_institutionen-de-5e8ca777-dd3f-410f-a81c-e2735e1b6296.html

Publication date: 18/12/2013

Jean Monnet, *Erinnerungen eines Europäers*

[...]

In dem Vorschlag vom 21. Juni entwickelte ich einen neuen Aspekt der Unabhängigkeit und der Macht der Hohen Behörde : Durch eine Entnahme aus den Kohle- und Stahlproduktionen sollte sie über ihre eigenen Ressourcen verfügen und bei ihrem Funktionieren und ihren Subventionen nicht von Regierungen abhängig sein. Darüber hinaus wäre sie durch ihren moralischen und finanziellen Kredit der beste Anleihenehmer Europas. Durch ihre Darlehen könnte sie die Investitionen im allgemeinen Interesse steuern, ohne über Zwangsgewalt zu verfügen. Am gleichen Tag tauchte die Idee der Konsultativkomitees auf und sogar der Name der parlamentarischen Organisation, die die gemeinsame Versammlung sein sollte. Nach und nach wuchs das Gebäude über seinen Fundamenten. Zur Vollständigkeit fehlten noch zwei wesentliche Stücke : der Ministerrat, den die kleinen Länder forderten, und der Gerichtshof, den wir lediglich in einem embryonalen Zustand vorzuweisen hatten. Dagegen verschwanden das Schiedsgericht und das von uns beabsichtigte Vorgehen in zwei Stufen unter dem Druck derselben kleinen Länder, die vom nächsten Tag an begannen, das politische Projekt mit tausend technischen Vorsichtsmaßnahmen zu belasten.

[...]